



Partizipation

Echte Beteiligung der Kinder und Jugendlichen ist uns ein Anliegen. Kinder und Jugendliche haben ein Recht auf Beteiligung; sie werden gehört und können sich angstfrei beschweren.

In Gruppenkonferenzen, in der Kinder- und Jugendkonferenz und über den Kinder- und Jugendrat kann sich jede/r einbringen und nach demokratischen Prinzipien mitgestalten.

Zusammenarbeit mit den Eltern

Ohne die Bereitschaft der Eltern zur intensiven Zusammenarbeit ist eine gelingende Entwicklung der Kinder und Jugendlichen nicht möglich.

Pädagogische Betreuung

- 1 Pädagogische Fachkraft
- 1 Pädagogische Ergänzungskraft
- 1 Berufspraktikant*in
- Begleitung durch den Psychologischen Fachdienst

Öffnungszeiten

An allen Schultagen sind unsere Hort PLUS-Gruppen von 11.00 bis 17.30 Uhr geöffnet. Montag bis Donnerstag ist die Inanspruchnahme der Betreuung in den Gruppen bis 17.00 Uhr verpflichtend.

In den Ferienzeiten bieten wir Betreuung von 9.00 bis 16.00 Uhr. An sechzehn Tagen im Schuljahr ist diese Betreuung verpflichtend (z.B. Teilnahme an Ferienfahrten oder Projekttagen). Die Öffnungstage während der Ferienzeiten werden rechtzeitig zum Schuljahresbeginn bekannt gegeben.



Sozialpädagogischer Hort PLUS

Gruppe Benedikt
Gruppe Jonas
Gruppe Ronja

Bereichsleitung: 08671 980-204

Fachdienst: 08671 980-170

Franziskushaus Altötting

Neuöttinger Straße 53
84503 Altötting

Tel.: 08671 980-100

Fax: 08671 980-112

Mail: info@franziskushaus-altoetting.de

www.franziskushaus-altoetting.de



**Miteinander für
Kinder und Jugendliche**

Hort PLUS

**Gemeinsam – Hand in Hand
Deine Ziele erreichen**





Pädagogisches Selbstverständnis

In unseren sozialpädagogischen Hort PLUS-Gruppen begleiten wir Kinder und Jugendliche sowie ihre Eltern. Wir verstehen uns als Familien ergänzende und unterstützende Einrichtung.

Kinder und Jugendliche brauchen eine bewusst gestaltete Umgebung und zugewandte Erwachsene, die ihnen vielfältige Möglichkeiten und Anreize zur Selbstentfaltung und altersgemäße Entscheidungsfreiheit bieten.

Wir legen großen Wert auf eine Gesamtatmosphäre, in der sich die Kinder und Jugendlichen wohl und geborgen fühlen und sich zu eigenständigen und selbstverantwortlichen Persönlichkeiten entwickeln können. Unser pädagogischer Ansatz ist ressourcen- und verhaltensorientiert. Wir holen die Kinder und Jugendlichen da ab, wo sie stehen und arbeiten mit ihren Stärken.

Kinder und Jugendliche reagieren aktiv auf eine anregende Umgebung.

Gemeinsam leben wir Alltag. Durch positives Vorleben und Hilfe zur Selbsthilfe vermitteln wir Grundwerte im Umgang miteinander, lebenspraktische Fähigkeiten und sinnvolle Möglichkeiten der Freizeitgestaltung.

Unsere Kinder und Jugendlichen

Wir betreuen Kinder und Jugendliche im Schulalter aus den Landkreisen Altötting, Mühldorf, Rottal-Inn und Traunstein. Eine Aufnahmeanfrage ist ausschließlich über das jeweils zuständige Amt für Kinder, Jugend und Familien möglich.

Kinder und Jugendliche verfügen über Möglichkeiten, ihre Entwicklung selbst zu steuern, den aktiven Teil im alltäglichen Tun zu übernehmen.

Unser Angebot richtet sich an Kinder und Jugendliche, die neben schulischen Problemen kognitive, emotionale oder soziale Verzögerungen oder Störungen im Entwicklungsbereich aufweisen. Kinder und Jugendliche mit Suchtmittelabhängigkeit sowie mit schwerwiegenden akuten psychiatrischen Krankheitsbildern (psychotische Erkrankungen, Selbst- und Fremdgefährdung usw.) können nicht angemessen betreut und gefördert werden.

Unser Ziel: Sozial kompetente Kinder und Jugendliche

- Befähigung zur Selbsthilfe
- Verbesserung der psychosozialen Kompetenz
- Förderung der erzieherischen Ressourcen in der Familie
- Aufarbeitung von Entwicklungsrückständen
- Förderung der Motivation für interessenorientiertes und schulbezogenes Lernen

Schule und Hausaufgaben

Kinder und Jugendliche, die unsere Hort PLUS-Gruppen besuchen, können bei entsprechender Eignung die Grund- und Hauptschule des Franziskushauses besuchen. Das Angebot steht grundsätzlich allen Schülern*innen offen, sofern verkehrstechnisch die Erreichbarkeit gewährleistet ist. Eine intensive 60- bis 90-minütige Hausaufgabenbetreuung ist an Schultagen (Mo-Do) verbindlich. In Einzel- und Kleingruppenarbeit geben wir Hilfestellung und Unterstützung und ermutigen zur verantwortlichen Erledigung der schulbezogenen Aufgaben.

Spiel und Freizeit

Hortpädagogik ist auch Freizeitpädagogik: Wir nutzen und gestalten Freizeit sinnvoll und aktiv zur Vermittlung von Bildungs- und Erziehungszielen und als Raum des sozialen Lernens.

Kinder und Jugendliche lernen, dass ihre Handlungen und Haltungen Folgen haben.

- Persönlichkeitsentwicklung
- Übernahme von Verantwortung
- Erziehung zu Selbständigkeit
- Werteorientierung und Sozialerziehung
- Musische und kreative Angebote
- Gesundheits- und Bewegungserziehung
- Sprachliche Bildung und Förderung
- Allgemeinbildende Themen
- Umwelt- und Medienerziehung